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Bericht zum 148. Vereinsjahr 

1. Allgemeines 

 

Das vergangene Vereinsjahr 2024 war erneut geprägt durch eine sehr hohe und engagierte Milizarbeit des 

Vorstandes. Auch im 2024 konnten wir den Neumitgliederanlass durchführen. Am 11. September 2024 fand er im 

Rahmen der Architekturwoche Basel auf dem obersten Deck des Parkhauses Leimgrube statt.  

Die GV und den Jahresanlass 2024 durften wir am 22. Mai 2024 im frisch eröffneten Helvetia Campus am 

Aeschengraben abhalten. Im Mittelpunkt des Projekts von Herzog & de Meuron steht der Bau eines 

elfgeschossigen neuen Bürogebäudes, der als Zwillingsbau den bestehenden Bau aus den fünfziger Jahren 

ergänzt. Im fantastischen Auditorium wurden wir von Herrn Benno Flury, Head Real Estate, Helvetia 

Versicherungen, begrüsst und von Kai Wiborny (Helvetia) und Stephan Weber (HdM) durch die neuen 

Officeflächen und die Rooftop-Bar geführt. Beim anschliessenden Apero Riche wurden wie jedes Jahr intensive 

Diskussionen über das Planen und Bauen in der Stadt und der Region geführt. 

2. Vereinstätigkeit 

2.1. Chargen des Vereins 

Am Ende des Berichtsjahres 2024 setzten sich die Chargen des Vereins und des Sekretariats wie folgt zusammen: 

2.1.1. Vorstand 

Präsidentin, Standespolitik, externe Kommunikation  Margot Meier 

1.Vizepräsident, Aktuar, Qualität Thomas Zangger 

Kassier / Finanzen Gilbert Santini 

Mitglied Architektur Veronika Selig 

Mitglied Architektur Oana Bucerzan 

Mitglied Architektur Christoph Gschwind 

Bauingenieurskunst, Nachhaltigkeit Nico Ros 

Mitglied Architektur, Veranstaltungen Lukas Weber 

Veranstaltungen, Aufnahmen Bernhard Gysin 

Mitglied Technik Roman Hermann 

Nachwuchs, Vertretung in ARB, BGI Helen Krarup 

Studentenvertreter FHNW Kevin Guida 
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2.1.2. Geschäftsstelle 

Leiterin Geschäftsstelle SIA Basel Claudia Kocher 

2.1.3. Revisoren 

Revisoren Reto Borer, Flavio Chiaverio 

Ersatz Adrian Mächler 

2.1.4. Delegierte 

Delegierte Margot Meier und Thomas Zangger 

Ersatz Gilbert Santini 

2.1.5. Mitglieder des SIA Basel in den Berufsgruppenräten 

Architektur Oana Bucerzan, Jakob Schneider 

Ingenieurbau Vakant 

Technik Vakant 

Umwelt Vakant 

2.1.6. Einsitz in anderen Organisationen und spezielle Tätigkeiten 

Ausbildnerverein Raum- und Bauplanung Rita Contini (Präsidentin ARB-NW) 

Helen Krarup (Vorstand)  

Dr. Mathias Joppen (Revisor)  

BWA NW Christoph Gschwind 

Energiekommission Basel-Stadt Alexander Furter 

2.1.7. Weitere Engagements im gesamtschweizerischen SIA 

Vorstand SIA Schweiz Marco Waldhauser, Salome Hug 

2.2. Tätigkeiten des Vorstands 

Es fanden im 2024 7 Vorstandssitzungen statt. Zusätzlich wurde zum zweiten Mal eine Retraite des Vorstandes 

durchgeführt. In der Retraite lag der Fokus auf dem Nachwuchs, dessen Förderung sowie auf dem Mehrwert der 

Mitgliedschaft beim SIA für die Mitglieder. Zudem wurde das Thema «Faire Honorare in der Baubranche» 

diskutiert. Ein weiteres Thema war, wie SIA Basel sichtbarer werden kann – entsprechend seinem Auftritt nach 
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aussen. Wir erhoffen uns vor allem von der neuen Website, dass wir über diese besser mit den Mitgliedern 

kommunizieren und sie über Aktivitäten informieren können.   

Der Aufbau der Geschäftsstelle des SIA Basel konnte im 2024 weiter vorangetrieben werden. Mit Claudia Kocher 

konnte eine engagierte und interessierte Persönlichkeit gefunden werden, die sich sehr schnell integriert und die 

vielfältigen Aufgaben bravourös übernommen hat.   

 

Die Anliegen des SIA Basel sind an folgenden Gesprächen und Sitzungen eingebracht worden: 

– Jährliches Gespräch mit den Baudirektorenteams der Kantone BS und BL 

– Teilnahme an Mitwirkungen, Hearings, Vernehmlassungen in BS und BL 

– Teilnahme am Runden Tisch zum Einfacher Bauen 

– Beiträge in der Lokalpresse, Aktivitäten im Zusammenhang mit Ausschreibungen 

– Gespräche mit Behördenvertreter/innen  

– Runder Tisch der Planerverbände (Bau- und Planungstisch Basel) 

– Dialogtage Basel-Stadt 

– Verleihung des SIA Basel-Preises an die Diplomanden der FHNW  

– Teilnahme an Präsidentenkonferenzen, Delegiertenversammlungen, Berufsgruppensitzungen  

und Vernehmlassungen des SIA Schweiz 

2.3. Nachwuchsförderung 

Die monetäre Unterstützung des Ausbildnervereins ist und bleibt für uns ein Schwerpunkt. Der SIA Basel hat auch 

im Verbandsjahr 2024 den Ausbildnerverein Raum- und Bauplanung (ARB) Nordwestschweiz finanziell unterstützt 

und sich so an der aktiven Ausbildung im Lehrlingswesen beteiligt. Der ARB organisiert ehrenamtlich die 

überbetrieblichen Kurse (ÜK) und fördert die Ausbildung der Zeichner/innen Fachrichtung Architektur und 

Ingenieurbau. 

 

Ein weiterer Schwerpunkt bildet die Verleihung des SIA-Basel-Preises an die Diplomandinnen und Diplomanden 

der FHNW (HABG: Hochschule für Architektur, Bau und Geomatik) für ihre hervorragenden Leistungen. Die 

Verleihung fand am 11. September 2024 statt. In diesem Jahr wurden drei Preise verliehen. Neben einem 

Geldbetrag beinhaltet der Preis auch eine Juniorenmitgliedschaft beim SIA Schweiz für das erste Jahr. Die 

Diplomfeier der Hochschule für Architektur, Bau und Geomatik der FHNW konnte im gewohnten Rahmen 

durchgeführt und die Preise persönlich übergeben werden. Der Preis wurde wiederum gemeinsam mit der Sektion 

Aargau und Solothurn überreicht. 

 

Die Preisträger 2024 sind: 

Architektur: Estelle Lippuner für die beste Master-Thesis in Architektur zum Thema «Keeping what’s good: 

Leukerbad revisited d Tschaabä» 

Bauingenieurwesen: Kai Arnold Wegner für eine sehr gute Bachelor-Thesis zum Thema Tiefliegende 

Injektionssohlen «Entwicklung eines Projekt- und Qualitätsleitfadens» 

Geomatik: Théo Reibel für die sehr gute Bachelor-Thesis zum Thema «Mit KI auf der Spur von Wildschweinen am 

Streckennetz der SNCF» 

 

Der SIA Basel engagiert sich für die bessere Bekanntmachung des Ingenieurberufs bei jungen Menschen. 

Finanziell unterstützte er einen Stand an der tunBasel. Dieser Anlass konnte im 2024 wieder wie gewohnt 
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durchgeführt werden. Die tunBasel bietet Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, mit Firmen resp. Berufen aus 

dem Bereich Technik und Naturwissenschaften spielerisch in Kontakt zu kommen. 

 

Im Rahmen der Architekturwoche Basel fand am 11. September 2024 der Neuaufgenommenenanlass auf dem 

obersten Deck des Parkhauses Leimgrube statt. Trotz garstigem Herbstwetter stiess die Veranstaltung auf grosses 

Interesse. 

Nach der Begrüssung der Neuaufgenommenen durch Thomas Zangger, Vizepräsident des SIA Sektion Basel, 

führte das Kollektiv aus drei Architekturschaffenden und einem Künstler, Wiebke Schlüter, Marcel Arndt, Tim 

Berresheim und Wolfang Zeh, durch die Klanginstallation «Resonance». In den «verborgenen Räumen» des 

Parkhauses, so auch das Thema der letztjährigen Architekturwoche, inszenierten die Kunstschaffenden eine 

beeindruckende Klangwelt. Digital gesteuerte Töne, Lichter und Rauchschwaden verwandelten das unterirdische 

Löschwasserrückhaltebecken in eine Science-Fiction-Szenerie, die durchaus mit Ausschnitten aus dem 1990er 

Film Total-Recall mithalten konnte. 

Zum Abschluss servierte der Vorstand einen reichhaltigen Apéro, zu dem ein reger Austausch stattfand. 

An dieser Stelle sehr herzlichen Dank an Lukas Weber aus dem Vorstand, der den Anlass organisiert hat. Der 

Nauaufgenommenenanlass wurde wiederum rege besucht, so dass wir uns entschieden haben, diesen Anlass in 

ähnlicher Form auch im 2025 durchzuführen.   

2.4. Kommunikation/Website 

Ein wichtiges Anliegen war uns in den letzten Jahren der Aufbau einer neuen Webseite, um die bisherige, in die 

Jahre gekommene Sektionsseite zu ersetzen. In dieser Angelegenheit waren wir abhängig von der Geschäftsstelle 

des SIA Schweiz, welche allen Sektionen eine gemeinsame Vorlage in Aussicht gestellt hatte. In diesem Frühjahr 

erhielten wir diese endlich, welche nun allen Sektionen zur Verfügung steht. Dies ermöglicht ein einheitliches 

Erscheinungsbild für alle Sektionsseiten, welche neu auf der Infrastruktur der Gesamtorganisation aufbauen. Die 

Inhalte unserer Sektionsseite werden laufend durch unsere Geschäftsstelle und durch den Vorstand angereichert 

und aktualisiert. Die Webseite nutzen wir in Zukunft, um Ihnen wichtige Informationen zur Sektion Basel zur 

Verfügung zu stellen. Neben den allgemeinen Informationen finden Sie auch Hinweise zu bevorstehenden und 

vergangenen Veranstaltungen. 

Auch der Newsletter wird in Zukunft über die neue Webseite generiert. Diese Funktion wird aber noch nicht sofort 

in Betrieb genommen werden können. Wir rechnen aber damit, dass diese technische Aufgabe bald gelöst sein 

wird. 

SIA Basel kommuniziert auch via Linkedin und Instagram. Die Anzahl Klicks und Followers zeigen, dass wir so sehr 

viele Mitglieder erreichen und sichtbarer geworden sind. 

2.5. Kooperation/Netzwerke 

Amtsleitergespräche: 

Wie jedes Jahr wurden auch im 2024 Amtsleitergespräche durchgeführt. Das Gespräch mit den Vertretern vom 

Kanton Basel-Stadt fand am 26. September 2024, das Gespräch mit den Vertretern des Kanton Basel-Landschaft 

am 6. November 2024 statt. Beim Gespräch in Basel-Stadt lag der Fokus wiederum auf dem BGI und dem KBOB-

Planervertrag. Wir sind da seitens SIA weiterhin im intensiven Austausch und sind auch in Teilbereichen 

vorwärtsgekommen. Für das Thema Planervertrag haben wir juristische Begleitung beigezogen und konnten 
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erreichen, dass gewisse Passagen in den Verträgen angepasst werden. Den Abschluss zu diesem Thema 

erwarten wir im 2. Quartal 2025. 

Im Rahmen des Runden Tisch «Einfacher (Um-)Bauen», der von Esther Keller ins Leben gerufen wurde, fanden 

mehrere Sitzungen statt, an denen die Problematik rund um das Baugesuchsverfahren intensiv diskutiert wurde. In 

der Arbeitsgruppe sind neben dem SIA Basel, dem BSA und dem BGI auch Vertreter aus Politik und Wirtschaft 

daran, nach Lösungen zu suchen, wie die Baugesuchsverfahren beschleunigt, aber auch die Verfahren vereinfacht 

werden können. Im Rahmen der Sitzungen wurden SIA-Mitglieder eingeladen, die anhand von konkreten Projekten 

Probleme im Verfahren aufzeigen konnten. Diese wichtigen Erkenntnisse wurden intensiv diskutiert und mögliche 

Lösungen überlegt. Dieser Prozess läuft auch im 2025 weiter. Fest steht aber, dass erste Entscheide in die richtige 

Richtung gefällt wurden.  

Im Weiteren pflegen wir einen engen Kontakt zu den Amtsleitern und haben die Möglichkeit, in bilateralen 

Gesprächen unsere Anliegen zu platzieren. 

Die Themen des Amtsleitergesprächs mit Vertretern des Kantons Basel-Landschaft waren unter anderem das 

Thema Nachhaltigkeit, IPA, Kreislaufwirtschaft sowie das Instrument QP. Der QP hat eine Planbeständigkeit von 

sicherlich 10-15 Jahren. Hingegen ist das Instrument seit vielen Jahren unverändert. Hier ist eine Überprüfung 

notwendig, was auch der Kanton Basel-Landschaft so sieht. Informiert wurde auch über die Entwicklung des ÖV im 

Leimental. Der Kanton BL ist sehr an der Unterstützung der Fachverbände bei den anstehenden Projekten 

interessiert.  

 

Bau- und Planungstisch der Region Basel (BPB): 

Auch im 2024 haben wir wiederum den engen Austausch mit den Partnerverbänden und dem Baumeisterverband 

gepflegt. Zusammen mit den Planerverbänden fanden im Rahmen des Bau- und Planungstisches der Region 

Basel (BPB) auch weiterhin 3-4 pro Jahr die Treffen statt mit dem Ziel, sich zu wichtigen Themen auszutauschen 

und sich miteinander abzustimmen. Schwergewichtig wurde im 2024 das Thema der Roadmap Nachhaltigkeit 

weiterbearbeitet. Dies auf Basis der Veranstaltung an der Swissbau 2024. Die «Roadmap für eine zukunftsfähige 

Baubranche» wurde als Broschüre im September im Rahmen der Architekturwoche der Öffentlichkeit vorgestellt 

und auf der entsprechenden Website publiziert (www.bpb-basel.ch). Der BPB bietet zusätzlich als breit 

abgestütztes Beratungsgremium Unterstützung für lokale Baufragen von Politik und Behörden, um nachhaltige 

Lösungen zu fördern und den Weg zur Klimaneutralität mithilfe von Vernetzung und Zusammenarbeit 

voranzutreiben.  

 

Architekturdialoge: 

Mit den Architekturdialogen sind wir im stetigen Austausch und diskutieren gemeinsam über wichtige Themen, die 

sich für eine Veranstaltung eignen. Gemeinsam mit Architekturdialog und BSA fand im 2024 ein Podiumsgespräch 

statt: 

- 24. April 2024: «Zwischen Versprechen und Realität: Die Herausforderungen des Basler 

Wohnschutzgesetzes» 

 

 

Open House Basel: 

Seit vielen Jahren sind wir als SIA Basel Partner von Open House Basel. 2024 fand die Veranstaltung vom 

27.-28. April bereits zum sechsten Mal statt. Es konnten 111 herausragende Bauten besichtigt werden. 

29'000 Gebäudebesuche wurden gezählt. 

 

http://www.bpb-basel.ch/
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2.6. BWA NW 

Die Bilanz der Marktbeobachtung im 2024 mit 32 geprüften Verfahren durch den BWA-NW zeigt einen weiterhin  

erheblich ansteigenden Anteil des Planerwahlverfahrens (SIA 144) auf mittlerweile über zwei Drittel sämtlicher 

ausgeschriebener Verfahren. Problematisch dabei ist die Tendenz, das Planerwahlverfahren für Planungsaufgaben 

mit relevantem Gestaltungsspielraum missbräuchlich zu verwenden, welche den Verfahrensarten Wettbewerb oder 

Studienauftrag 142 & 143 vorbehalten wären. Insbesondere führen regelmässig in Ausschreibungen geforderte 

lösungsorientierte Inhalte als «Zugang zur Aufgabe» in Plan oder Skizzenform zu einer Schwächung des 

Kulturguts des Wettbewerbswesens. Sämtliche geprüften Planerwahlverfahren wurden als ungenügend 

(10 orange, 13 rote Smileys) bewertet. Der Vorstand ist in engem Austausch mit den ausschreibenden Stellen und 

regt die Diskussion an, wie zunehmend überladene Wettbewerbsverfahren «verschlankt» werden können, um zu 

lösungsorientierten und attraktiven Verfahren zu gelangen.   

2.7. Vernehmlassungen 

Zwei Vernehmlassungsthemen standen 2024 für den SIA Basel im Fokus. Einerseits hat uns die Revision der für 

uns Planerinnen und Planer wichtige Leistungs- und Honorarordnungen SIA 102, 103, 105, 108 intensiv 

beschäftigt. Nebst unserer dazu verfassten Vernehmlassungseingabe SIA Basel wurde ein von der Mehrheit der 

SIA Sektionen unterstütztes Schreiben mit Anträgen zur vorliegenden Revision zu Handen der Präsidentin des SIA 

Schweiz von unserer Sektion mitunterzeichnet. 

Die zweite wichtige Vernehmlassung bildete der Ratschlag zur Förderung des Ausbaus der PV-Infrastruktur an 

Gebäuden im Kanton Basel-Stadt (Solaroffensive). Zusammen mit dem BSA Basel reichten wir eine kritische 

Stellungnahme ein, da der zurzeit vorliegende Ratschlag erhebliche Fragen hinsichtlich der Auswirkungen auf das 

Stadtbild, die Baukultur und das Stadtklima aufweist. Generell scheinen die Auswirkungen auf die Themenbereiche 

des Städtebaus, der Architektur, der Denkmalpflege, der Baukultur sowie der Bedürfnisse der Eigentümerschaften 

nicht in ausreichender Tiefe im Vorfeld der Erarbeitung des Ratschlages analysiert und abgewogen worden zu 

sein. SIA Basel und BSA Basel ersuchten den Regierungsrat im Herbst 24 erfolglos zur Einberufung eines Runden 

Tisches. 

2.8. Delegiertenversammlung SIA Schweiz 

Die Delegiertenversammlung des SIA Schweiz fand am 26. April 2024 in Fribourg statt. Hauptthema war die Wahl 

der neuen Präsidentin Susanne Zenker. Weitere wesentliche Themen waren der Aktionsplan Klima sowie die 

Normungsstrategie 2024-2027. Des Weiteren der Antrag der Delegierten, um einfacher umzubauen, der Stand der 

Umsetzung der Empfehlungen der SK sowie das weitere Vorgehen in Bezug auf die Aufwandermittlung.  

Das SIA-Forum fand am 13. September 2024 in Luzern statt. Thema war das gemeinsame Gestalten zur 

zukünftigen Organisation SIA Schweiz. Im Rahmen eines World-Cafés wurden Ideen gesammelt und diskutiert. An 

der DV 25 wird über ein neues Konzept abgestimmt.  
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3. Mitgliederbewegung 

3.1. Neuaufnahmen 

Im Jahr 2024 wurden in alphabetischer Reihenfolge folgende 41 Mitglieder (davon 6 Studenten) neu in die Sektion 

Basel aufgenommen. 

 

Alcide Bähler MSc. Arch. ETH/SIA  

Esther Bärfuss Dipl. Arch. FH/SIA  

Violetta Bayramova Studentenmitglied  

Anja Beer Dipl. Arch. FH BSA/SIA  

Luca Borlenghi Arch. Dipl. USI/SIA  

Miguel Angel Chaves Gentil Architekt ETSAS/MAS LA ETH/SIA 

Filip Coso MSc. Arch. SIA 

Guillaume Delemazure MSc. Arch. SIA   

Matteo Depoli Studentenmitglied 

Hervé Doutaz MA Arch. HES-SO/SIA 

Martin Erwin Dupont Studentenmitglied 

Nadine Pia Maria Studentenmitglied 

Katja Fiebrandt Dipl-Ing. Arch. FH/SIA 

George Andrei Floroiu MSc. Arch. SIA 

Michel Frei MSc ETH Arch./SIA 

Maurus Hitz Studentenmitglied 

Tobias Huber Dipl-Ing. SIA 

Sarah Jasmin Hummel-Smit MSc. Arch. ETH/SIA 

Christer Joho lic. phil. SIA 

Christian Kahl Dipl-Ing. SIA 

Ingo Kanehl Dipl-Ing. FH/SIA 

Helen Vera Krarup MSc. en Génie civil EPF/SIA 

Raphael Lachat BA Arch. FHNW, MAS Bauleitung SIA 

Samira Anina Lenzin MSc. Arch. ETH/SIA 

Susanne Mikeler Dipl. Ing. Arch. SIA 

Christian Navarro MA Arch. FH/SIA 

Hakan Özbucak Studentenmitglied 

Luca Calogero Riggio MSc. Arch. ETH/SIA 

Laura Röther Dipl-Ing. Arch. SIA 

Christian Rudin MSc. Ing. BFH/SIA 

Agathe Sautet Arch. Dipl. HMONP/SIA 

Raphaela Schacher Dipl. Arch. EPFL/SIA 

Sabine Schärer Dipl. Arch. ETH/SIA 

Christoph Schings Dipl.-Ing. TU/SIA 

Katja Seebeck Dipl.-Ing. FH/SIA 
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Dominique Steffen Msc. Arch. ETH/SIA 

Roman Steinemann Dipl. Arch. ETH/SIA 

Florian Walter Dipl-Ing. SIA 

Manuel Wehrle MSc. Bau-Ing. ETH/SIA 

Mirco Wieneke MSc. Arch. SIA 

Maxim Zhuraviev M. Eng. SIA 

3.2. Mitgliederstatistik 

Der Mitgliederbestand ist im Jahre 2024 gegenüber dem Vorjahr netto um 8 Mitglieder gewachsen. Per 31. 

Dezember 2024 umfasste die Sektion Basel 1006 Mitglieder, die wie folgt auf die Berufsgruppen verteilt sind: 

 

– Architektur  719 

– Ingenieurbau   204 

– Technik  51 

– Umwelt  32 

 

Ehrenmitglied aus unserer Sektion ist: 

Dr. Markus Ringger (Ehrenmitglied SIA Basel) 

 

Leider sind auch im letzten Jahr einige unserer Mitglieder verstoben. Wir werden sie in ehrendem Andenken 

behalten. 

4. Finanzen 

 

Die Vereinskasse wurde am 30.05.204 ordnungsgemäss an den neuen Quästor übergeben. 

 

Abschluss 2024 

Auf der Ertragsseite resultieren Einnahmen von CHF 97'814.60 durch die Mitgliederbeiträge, Dividenden, Zinsen 

und die Unterstützungsbeiträge des SIA Schweiz. Die Mitgliederbeiträge mit einem Betrag von CHF 80’266.75 

bilden die Haupteinkommensquelle. Diese sind um ca. 2.4 % gegenüber dem Vorjahr gesunken. 

Auf der Aufwandseite sind Ausgaben über CHF 99’366.89 zu verzeichnen. Die drei grössten Posten auf der 

Aufwandsseite werden durch das Sekretariat und die Geschäftsstelle, die Veranstaltungen sowie die 

Kollektivbeiträge gebildet. Innerhalb der Veranstaltungen bildet der Beitrag an die Stiftung Architektur Dialoge den 

grössten Anteil. 

Dies ergibt einen Verlust von CHF – 1’552.29 

Die Flüssigen Mittel betragen per 31.12.2024 CHF 228’566.76 und sind gegenüber dem Vorjahr um ca. 2.4 % 

gesunken. 

Die Details sind der Bilanz und der Erfolgsrechnung respektive dem Revisorenbericht vom 25. April 2025 zu 

entnehmen. 
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Budget 2025 

Es werden Einnahmen im ähnlichen Rahmen wie im Jahr 2024 budgetiert. Da der Vorstand plant, im Jahr 2025 

mehr Aktivitäten und Anlässe zu organisieren, wird diesbezüglich ein erhöhter Aufwand vorgesehen. Im Gegensatz 

zum Jahr 2024 findet die Architekturwoche nicht statt. Um den Aufwand für die Anlässe zu decken, möchte der 

Vorstand beim SIA Schweiz einen ausserordentlichen Projektantrag von CHF 15'000.00 beantragen. 

Gemäss Budget wird ein Verlust von ca. CHF -4’490.00 erwartet. 

5. Vorstand 

 

Leider müssen wir uns in diesem Jahr von einem Vorstandsmitglied verabschieden. Nico Ros scheidet aufgrund 

anderweitiger Verpflichtungen aus: 

 

Nico Ros  Vorstandsmitglied, Ressort Nachhaltigkeit 

   Dipl. Bauingenieur FH SIA, BA Management 

 

Wir danken Nico herzlich für die Zeit und das Engagement, das er die letzten Jahre in den Vorstand einbrachte.  

 

 

Folgende Vorstandsmitglieder wurden im Jahr 2023 wiedergewählt und müssen statutengemäss im Jahr 2025 

bestätigt werden: 

 

Margot Meier  Präsidentin der SIA Sektion Basel 

  Dipl. Arch. ETH/SIA 

Gilbert Santini  Vorstandsmitglied, Ressort Quästor 

  Dipl. Bauing. ETH/ SIA 

Bernhard Gysin  Vorstandsmitglied 

  Dipl. Arch. ETH/SIA 

Veronika Selig  Vorstandsmitglied 

  Dipl. Arch. ETH/SIA  

Roman Hermann  Vorstandsmitglied 

  Dipl. HLK-Ing. FH/SIA, Reg. A 

 

 

Folgende Revisoren wurden im Jahr 2024 bestätigt: 

Reto Borer  Revisor 

Flavio Chiaverio  Revisor 

Adrian Mächler  Ersatz 

 

Gemäss Statuten besteht der Vorstand aus dem Präsidium und maximal 10 bis 13 Mitgliedern. Das Ausscheiden 

von Nico Ros haben wir zum Anlass genommen, uns auf die Suche nach einem neuen Vorstandsmitglied zu 

machen. Wir freuen uns sehr, dass wir einen Interessenten für den Vorstand hier kurz vorstellen dürfen. Sein CV 

liegt den Unterlagen bei. 
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Tobias Huber (*1978) studierte Bauingenieurwesen an der TU Stuttgart. Er diplomierte 2005 am Institut für 

Leichtbau Entwerfen und Konstruieren bei Prof. Sobek. 

Von 2005 bis 2011 war er bei der Firma Dr. Deuring + Oehninger AG in Winterthur als Projektleiter tätig. Von 2011 

bis 2016 war er Associate bei Knippers Helbig Advanced Engineering Gmbh in Stuttgart. Seit 2016 arbeitet er nun 

bei der Firma ZPF Ingenieure AG in Basel. Seit 2014 ist er Geschäftsleiter der Firma, zusammen mit Manuel 

Wehrle und Christian Rudin. Tobias Huber ist zudem seit 2019 Dozent für Tragkonstruktion am Institut Architektur 

der FHNW in Muttenz für den Bachelor-Studiengang. 

 

Zudem haben wir uns im Vorstand entschieden, dass künftig eine Studentenvertretung der Studierenden der 

FHNW Einsitz im Vorstand haben wird. Sie wird zu Vorstandssitzungen mit passenden Themen eingeladen.   

Kevin Anthony Guida, Masterstudent an der FHNW in Architektur, nahm an den Vorstandssitzungen teil und gab 

wichtige Inputs aus Sicht der Jungen. Wir haben mit ihm ein Interview geführt und ihn nach seiner Meinung zum 

SIA befragt:  

 

 

Interview mit Kevin Anthony Guida, Master of Arts in Architecture  

 

Kevin, wie kam es dazu, dass Du als Student der FHNW eineinhalb Jahre bei SIA Basel als Gast im Vorstand 

warst? 

Da ich mein Masterstudium vergleichsweise spät angetreten habe, wollte ich dieses nutzen, um mit viel Elan 

Zusatzaufgaben an der FHNW zu übernehmen. Zum Beispiel war ich als Vertreter der Studierenden des Instituts 

Architektur «in offizieller Sache» unterwegs, oder habe als Kursleiter bei einem Wahlpflichtfach fungiert. Ich wollte 

sozusagen für den letzten Teil meines Studiums aus dem Vollen schöpfen und erhielt durch mein Engagement immer 

mehr Möglichkeiten an der FHNW. Als SIA Basel einen Studenten an der FHNW für einen zeitlich beschränkten Gast 

im Vorstand suchte, fiel daher mein Name. Wie mir erklärt wurde, war eine junge, unabhängige Stimme gesucht, die 

sich mit relevanten Themen auseinandersetzen möchte, und ihre unvoreingenommene Meinung mit einbringt. Das 

fand ich interessant. 
 

Du hast jeweils an den Vorstandssitzungen teilgenommen. Wie spannend war das? 

Es war für mich sehr interessant zu sehen, wie sich der SIA in Themen einbrachte. Zum Beispiel die ganze 

Diskussion rund um das BGI. Ich erfuhr dadurch eine Menge. Ich habe es sehr geschätzt, dass zu unterschiedlichsten 

Themen meiner Meinung stets Gehör geschenkt und darauf eingegangen wurde. Es kamen viele Diskussionen auf, 

die für mich als Masterabsolvent sehr hilfreich waren. 
 

War es mit der Zeit nicht ein wenig repetitiv? 

Keineswegs! Dass Themen wieder und wieder besprochen wurden, hat mir lediglich die Bedeutung dieser 

aufgezeigt. Das braucht nun mal auch eine Wiederholung und natürlich Zeit, dass alle Ansichten am Schluss auf 

einen Nenner kommen. Ich konnte verfolgen, wie meine Meinung zu einem Thema geschärft wurden, je länger man 

darüber diskutierte. Langweilig wurde es nie, dafür sind die Themen mit denen sich die SIA befasst zu interessant. 

Abwechslungsreich war es auch! Ich erinnere mich zum Beispiel auch gerne daran, als Vertreterinnen des Netzwerks 

Frau und SIA zu Gast dabei waren und ihr Schaffen vorgetragen haben. 
 

Du hast Dich tatsächlich immer engagiert eingebracht. Zuletzt beim Thema GAV, wo die Diskussion recht hitzig 

wurde. 
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Es scheint mir wichtig, dass die Diskussionen intensiv geführt werden. SIA Basel versucht sich, so zu 

positionieren, dass ein gutes Ergebnis zustande kommt. Wichtig ist bei diesem Thema, dass SIA Basel zwischen 

Arbeitnehmer und -arbeitgeber vermitteln kann, jedoch meiner Meinung nach nicht Verhandlungspartnerin ist, 

sondern eher in der Rolle einer Vermittlerin fungieren sollte. Als Vertreter der jungen Generation kann ich sagen, 

dass es das Bedürfnis für einen GAV gibt.  
 

Wirst Du den SIA Vorstand vermissen? Dein Nachfolger Timo Schwendimann sitzt ja bereits an Deiner Stelle. 

Ich habe alle Vorstandsmitglieder sehr zu schätzen gelernt. Einige kannte ich schon vor meinem Einsitz und ich 

bin sicher, dass wir in Kontakt bleiben werden. Ihre sachkenntlichen Meinungen werde ich vermissen. Auf jeden Fall 

werde ich gespannt das Tun der SIA Sektion Basel weiterverfolgen. Nicht zu reden von den Anlässen, die übers Jahr 

verteilt stattfinden werden und von denen ich sicherlich den ein oder anderen besuchen möchte. Der Einsitz im 

Vorstand hat mir neue Perspektiven eröffnet und hat mir aufgezeigt, dass die junge Generation nun an der Reihe 

wäre, sich stärker einzubringen und gegebenenfalls nachzurücken.  

Ich danke dem Vorstand der SIA Basel für die spannende Zeit und Möglichkeit. 

 

 

 

Die Aktivitätenliste würde sich noch verlängern lassen, aber sie steht und fällt mit dem persönlichen Engagement 

unserer Vorstandsmitglieder. Auch im 2024 waren wir alle sehr gefordert. Viele Themen liegen auf dem Tisch und 

sind zu bearbeiten. Ohne den grossen Einsatz aller Vorstandsmitglieder wäre dies nicht zu leisten. An alle 

Vorstandsmitglieder - vielen herzlichen Dank für euren Einsatz. Einen nicht zu unterschätzenden Beitrag wird durch 

unsere Leiterin der Geschäftsstelle Claudia Kocher geleistet. Auch dir, liebe Claudia, vielen Dank. 

Wenn Sie, liebe Leserinnen und Leser, Anregungen und Vorschläge haben, teilen Sie uns das mit. Wir sind 

gespannt darauf. 

 

Dank 

An dieser Stelle möchte ich mich bei Ihnen, den Delegierten, Berufsgruppenvertretern, den Revisoren und 

insbesondere den Vorstandsmitgliedern sowie allen, die an unseren Anlässen teilgenommen haben, für Ihr 

Interesse und Engagement herzlich bedanken.  

 

Ich wünsche Ihnen allen ein erfolgreiches Jahr und freue mich, Sie hoffentlich bald persönlich zu treffen.  

 

 

 

 

Basel, 13. April 2025 

Margot Meier, Präsidentin SIA Sektion Basel  
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